

Periodico independi nte

Es tribuna del pueblo, no empresa comercial

Aparece les Domingos Precio de venta

Correspondencia de Natales

## La Justicia no debe dejarse influenciar por la camarilla nefasta que gobierna el Departamento de Natales

Los mafiosos se han dedicado a perseguir con querellas al periodico CLARIDAD, que està denunciando todas las arbitráriedades que cometen

Desde un tiempo a esta parte, se ha desen cadenado una razia contra el periódico CLARIDAD, organo oficial de la Seccional Socialista de Puerte Naales, destinada a intimidar a sua redactores, por medio de querellas judiciales y así acallar la voz valiente de este vocero, que cecibe des veces a la semana el a plauso de la población, por las continuas denuncias de las maquinaciones y arbitrariedades que está cometien do la camarilla. que se ha apoderado del Gobierno to-Así tenemos que una fracción radical, man-

gonea al Alcaide, por otro lado el Gobernador, socialis a auténtico, se han puesto de acuerdo para cometer toda clase de arbitrariedades, abiendo que poseyendo todo el poder de lo localidad, quedaran sus maquinacio nes impunes. De aquí, la importancia que ha adquiri-

## El Intendente ha sido llamado a Santiago

Se ha confirmade la noticia que desde hacia días circulaos en la población en el sentido que el señor Intendente don Guillermo Arroye Acuña, había sido llamado a Santiago, a fin de que informara sobre sus actividades frente a la Provincia.

Le desenmos al señor Intendente muy buen viaje, e interpretando el sentido de toda la población, menos de los «paniaguados», esperamos que no vuelva a resumir sus funciones.

Junto con estos deseos, exponemos también el sentimiento de sorpresa de la población, ante la posible designacion del señor Jorge Ihnen, como Intendente Suplente, pues nes parece este aombramiento una maniobra muy audaz de los señores ganaderos, para prepararse a las posibles dificultades que pondrán en la discusión de cenuenios, las que obligarán a los trabajodores a ha cer respetar sus derechos. En tal eventualidad, contarian los ganaderos, con una persona más in condicional en la Intendencia, per sus intimas vinculaciones con la ganaderia regional.

# El problema de la bencina más que problema nacional es de distribución regional

La falta de tino del señor Intendente de la Pro vincia, provoca la escacez de nafta.- Pide explicaciones el regidor Sr. Padin

En nuestra edición del que se ha estado producien hace días, nos encontramos 14 del mes pasado, a raiz do ya en repetidas ocasio- con las actividades más vi de haber llegado el último nes. Nuestra advertencia tales de la población paracargamento de bencina, hi no fué escuchada por la pri lizadas, por este derroche cimos presente la imperio mera autoridad provincial, de carburante favorecido sa necesidad de que el se-nor Intendente de la Pro-vincia, que está a cargo con marcada demostración del racionamiento de nafts, de preferencia, hacia los procediera con mayor tino autos de lujo, los pocos mi a distribuir a fin de evitar les de litros que llegaron, que se repitiera la escacez de tal manera que desde

tales de la población parapor el señor Guillermo A-

rroyo Acuña. Todo el público se ha dado cuenta, que este pro-blema. más que una deficiencia de atención del Go. bierno, se debe a la incom petencia del señor Intenden te, para racionar con justicia la bencina que nos llega. Así aun ahora vemos que autos de lujos, siguen paseandose por la ciudad, mientras los dueños de ca miones y autos de alquiler sufren hambre en sus hegares, per no poder traba-

do la prensa independiente como CLARIDAD, que es el unico organo de publicidad que denuncia toda la podredumbre existente en Puerto Natales.

## tinico

Hace bastante tiempo el señor Francisco Andrade, se le otorgo titulo provisorio del sitio N.o 3 de la manzana N,o 78 de la nueva ampliación de la ciudad efectuada por el Fisco y en cumplimiento a sus obligaciones el señor Andrade tuvo que cerrar el sitio y luege construyó en él. Como el señor Andrade es socialista, el Gobernador, suande llegó el decrete del titulo definitivo no quiso reducirjo a escritura pública. Se puso de acuerdo con el Alcalde y éste invente que se trataba de un camino públice, dietó un decreto erdenando al señor Andrade a retirar su casa, o sea que el señor Viuar, pretendía desconecer una resolución del Gobierno, que ordenó la división en sitios de esa mauzana. Y somo este decrete ilegal y arbitrario, tuvieron varios días preso al señor Andrade, pués éste hon ron varies dias preso al señor Andrade, pués éste hon rado ciudadano se nego a pagar la multa ilegal que pre tendia cobrarle a la Municipalidad.

Por esta y otras publicaciones, el periodico CLARIDAD ha recibido numerosas notificaciones de querellas criminales, creen los mafiosos que han presen tado esas querellas, que intimidaran a los redactores de ese uocero popular y así podrán ellos seguir cometiendo tropelias y arbitrariedades a destajo. Pero esta mos seguros que la Justicia no se prestará para estos mos seguros que la distribución de políticos desplazados e inmora- que debe imperar en las les que han llegado a altos cargos sola nente para en artorilades que tienen ba-

riquecerse.

Tendsemos a la Provincia, al tanto de todas estas maquinaciones, para que se conozca el clima que se está presentando en esta ciudad, y que al continuar por este camino, puede tener más de un grave desen-

El corresponasi

## El Regidor Socialista pide explicaciones

En una interesante nota dirigida por el regidor secialista señor Padin, le diee al Alcalde entre otras

«Pero ha extrañado a te da la peblacion, que a 15 días de la llegada del último cargamento de bencina este combustible no sole empezó a escasear, sino q' se agotó al extremo de cra ar la situación que en estos instantes soporta la ciu

Un racionamiento extricto, impuesto por el criterio jo su responsavincad la vi mo some or the ciudad,

(Pasa a 1 pag. 3)

## El imperialismo anglo-yanqui mantiene en el poder a Franco la solución definitiva del

Continuación del numero anterior

jar a las «democracias» v esa medida no se tomó. Y cuando los obreros de Bar celona quisieron hacerlo el Cobierno inglés envió su flota de guerra a las cos-tas de Cataluña.

Así se creo la desmorali zación en la retagnardia o brera y campesina de la

España leal y republicana. Mientras los fascistas de la Falang recibian armas, tanques, aviones y soldados de Mussolini e Hitlar, los republicanos veian que las democracias declaraban la «neutralidad». En las fron teras francesas habian trenes enteros cargados de ar mas, detenidos por orden del gobierno de Frente Po pular de Francia. La neutralidad se convirtió así, en una ayuda positiva para Franco y sus verdugos fas

Hoy día Franco es reconocido como gubierno legí timo por todas las grandes democracias, exceptuando la URSS. Los capitalistas ingleses obligan al Gobier- luchan por ella, en oposi-no Laborista a mantener la ción a la dictadura fascista. yer. El gobierno norteame Gobierno on exilio, quieren ricano mantiene su comer la democracia como pantacio con España. El terror lla para mantener el capita franquista se deja caer so-lismo español y la gran bre las masas.

En el exilió los republicanos burgueses están divi ni el Gobierno actual, tra-

que declaran publicrmente que quieren una evolución ca, sin odios ni rencores. No hablan de la entrega de la tierra a los campesiuos españoles, sino que elempresas mineras e indusda por el Estado. Así no se enojan ni con los capita listas de España, ni con los inversionistas de Inglaterra o Estados Unidos.

Los trabajadores de todo el mundo están con el pue blo español. Están cor los obreros y campesinos que luchen por su pan y su li-bertad. Por el Socialismo Revolucionario y Emancipa dor. El proletariado inter nacional tiene su propia bandera.

Los republicanos burgue ses en el exilio, están luchando par el restableci-miento de la democracia. Los trabajadores también misma «neutralidad» de a- Peao los republicanos y su prapiedad terrateniente, sin persecusiones ni castigos para los criminales de Fran didos aun. Ni la Junta Su co y de la Falange. Los prema de Unidad Nacional proletarios del mundo quie ren la democracia, como u tan de salvar a España del na conquista elemental pafascismo y del capitalismo ra caminar, sin vacilacio-y de hacer la revolución nes, hacia el Socialismo, ha socialista, sino que de res- cia la entrega de la tierra tablecer la República demo a los campe inos y de las crática burguesa. No ha-fabricas a los obreros, para

El Gobierno republicano blan del castigo violento promover el armento uni-dijo que no había que eno contra los falangistas, sino versal del pueblo, unica versal del pueblo, unica manera de que el grito de democracia tenga realidad. «pacífica» hacia la Repúbli Porque sabemos que Lenin ca, sin odios ni rencores. tenia razón cuando decía que la «unica garantia pa-ra la democracia, era el fu sil sobre el hombro del crespeto a la propiedad bur guesa sagrada. No hablan de la expropiación de las tigo implacable para los cri minales falangistas y del triales, sino que de su ayu mismo Franco, no por los tribunales burgueses que con las leyes los libran co mo suceden en muchas par tes hoy día. sino mediante tribunales del pueblo mismo donde se oigan las a cusaciones de las victimas torturadas y encarceladas por esos personajes sinies-

> Los trabajadores están cansados de aliarse con la burguesia radical que siem pre termina por enganar-

Nuestra voz de solidari-dad con el proletariado y el pueblo español tiene que ser clara y sin retinencias. Porque la clase obrera chi lena a aprendido de su pro pia experiencia, y de la ex periencia de los obreros es pañoles cômo una gran vic toria se puede transformar en una amarga derrota si sigue una política errónea.

R. V.

#### NESTOR DONOSO M. ABOGADO

Estudio: Lautaro Navarro 1141, atiende de 11 a 12 v de 15 a 1 yoras Fono 1343.

### PENSION

DOS BANDERAS

de Rosa G. de Toro Porvenir, Sant laio esq. Oscar Viei Atención esmerada espocialmente pasajeros del campo

AVISE EN «CRONICA»

## El Partido Socialista pide problema de la bencina

El Comité Regional de Magallanes del Parti do Socialista, ha enviado el siguiente telegrama circular, apremiando la resolución del agudo problema de la bencina:

Punta Arenas 30 de Octubre de 1945.

Agustín Alvarez. Comité Central del Partido. Socialista. Salvador Allende. Senado. Juan E. Ojeda, Luis Gonzalez Olivares. Cámara de Diputados.

#### SANTIAGO:

Falta de bencina ha paralizado vehículos qu sirven actividades vitales pueblo afectando industrias, comercio y mermando posibilidades trabajo obreros región Punto Problema amenaza otras consecuencias que sufrirá directamente clase trabajadora, solicitamos activas diligencias intervención Partido favor solución defi nitiva este problema que se presenta mensualmente esta Provincia, perjudicando intereses generales pobla-

Crescencio Soto. Regional. Osorio. Secretario Correspondencia.

#### CONTESTACIONES

Hasta la fecha se han recibido las siguiente contestationes:

Crescencio Soto. Parenas.

Resugrama informole he habiado Directo-Petróleo soore abastecimiento solicitado Punto Comunicarele mayores antecadentes.

Salvador Allende

Soto. Parenas. Casilla 372.

Vapor Taitao llegará esa cargado bencina 15. Noviembre Punto Gobierno autorizó que fuerzas armadas esa deben facilitar reserva bencina que serán distri buidas para mantener servicios vitales.

Ojeda

# En Zapatería ARGOS

Vende más BARATO

hay Calzado para Señoras

Caballeros y Niños

Precios especiales a COLEGIALES

Bories esq. Ecuatoriana 698

"Contra el fascismo en la guerra, por el Socialismo en la PAZ"

# · LA IMPERIAL

GRAN TIENDA DE NOVEDADES

# Ofrece a Ud.

Confecciones finas. Pantalones trajes y abrinos

ABTICULOS ESPECIALES PARA OBREROS

— Todo procedencia Argentina —

Bories 640 = Ex local Casa Los Espejos

## El problema

(Viene de la página primera)

mo cargamento de bencina y las razones que motiva-ron el agotamiento en quince días de 265.000 litros. Por eso, señor Alcalde, que recurro a su buena voluntad, a fin de que como integrante de la Comisión Racionadora, le fuera posible obtener alguna explicación pública al respecto.

#### Una raspuesta que no satisface

Hemos visto a proposito de la petición del Regidor Socialista, una rendición de cuenta del gasto de nafta, presentado por el señor Intendente don Guillermo Arroyo, pero no nos satisface, pues NOS CONS TA que todat las partidas están abultadas, excepto la destinada a autos particulares que aparece disminuida. En esa forma es muy facil una rendición de cuenta. Pueda ser que el señor Intendente ponga a disposición de la Municipalidad todos los antecedentes para comprobar la efectividad de los gastos informados.

## Lea Ud. "Cronica"

# Comprar económicamente

para quienes lo hacen en Casa ESTEBAN IMPERATORE

Casa "Estéban Imperatore" CALLE BORIES N.º 970

( Al lado de la Botica Francesa ) (Al lado de la Botica Francesa) pron dos.

#### Correspondencia de Porvenir

## Un empleado municipal que continua en su puesto apesar de ser parcelero

Por esta comunicación denunciamos a la o tible para un mes y medio, pues el consumo sin racionamiento en esta población es de 250.000 litros mensuales, el que reducido en un 50% alcanza a 125 mil.

Hasta este momento señor Alcalde, la pobla
ción desconoce como se efectuó la distribución del últi el señor Juan Covacio Pavicic, continua en su puesto apesar de haber sido favorecido con una espléndida hi juela en la parcelación de Laguna de los Cisnes. En esta forma, el señor Covacic, no atiende

personalmente su hijuela como es obligación legal, sino que la entregado en arrendamiento, contrariando abier tamente el espíritu del legislador, que desea, que estas parcelas sean explotados directamente por su arrendata rio a fin de que produzcan intensamente.

Debemos dar cuenta que varias otras personas que tenían puestos renunciaron a ellos, cuando les ctorgó un arrendamiento semejante, solamente el señor Covacio, ha continuado usufructuando de su puesto, y al mismo tiempo gozando de una renta que le dá la parcela, sin que trabaje en forma alguna en ella.

Por primera providencia, nos conformamos por ahora con esta sencilla denuncia, pero si no somos escuchados, daremos mayores antecedentes sobre esta anormalidad, que perjudica el interés general.

El Corresponsal

### El Partido Socialista se reserva el derecho de citar a sus militanten que pertenecen a gremios

A raiz de una publicación hecha por el Sin dicato de Panificadores, relacionada con citaciones hechas por el Partido Socialista, la Seccional de esta agrupación política nos ha solicitado publicar la siguien

«El Partido Socialista declara que se reserva el derecho de citar a sus militantes que pertenecen a Sindicatos, gremios, asociaciones etc. para estudiar in-ternamente todos los problemas tanto políticos, sindica les, económicos, nacionales, internacionales, regionales, como culturales, con el fin de tonificaa el robustecimiento de la clase trabajadora y desenmascarar a la Ges tapo y quintacolumnistae que sigilosamente operan den tro de las organizaciones obreras traicionando a sus hermanos de clase; por esta razón el PS. sin entrome-terse en la uida interna sindical, declara que cita y lla ma por su propio nombre a sus brigadas, perque revo lucionariamente nada tiene que ocultar en su acción unitaria y no recurre a citar a sus brigadas por número por no darle un enigmático sentido de misterio a nuestra elevada accion para agitar tedos los problemas que necesitan pronta solución y remecer a los que encaramados en las esferas gubernativas se abanican con el derreche de prerrogativas que usufructuan de la vacilante actitud de la clase trabajadora para exigir sus prontas reivindicaciones que abrazan nuestros postula-La Seccional»

## F. J. S.

#### Reuniones de Nucleos

Nucleo N.o 2 Hipólito Osorio» Barrio Yugoeslavo, se reu ne todos los Jueves a las 21 horas en el local del Partido.

Núcleo N.o 3 «Juan Sierpe Uribe» Barrio Alto, se reune to dos los Miércoles a las 21 hs.

Núcieo N.o 4 «Pedro saldivia», se reune todos los Domin gos a las 10 de la mañan en el local del Partido.

#### Reuniones de las Directivas

El Comité Regional, se reu-ne los dias Domingos a las 11 de la mañana en el local del

La seccional se reune los días Víernes a las 21 hs. en el local delFsrtido.

PARA NOVEDADES

VISITE SIEMPRE

Bories esq. Ecuatoriana

Casilla 279 .-- Fono 153 

EMPORIO DE CAFE

«LA BRASLIENA» Los mejores cafes

Jurguensen 964 Teléfono 307

Jovino Fernández

MATINEE

2.a de la serial y MICUEL STROGOFF

VERMOUTH Y NOCHE

Bola de

MATINEE

Crepusculo sangriento y Los nietos de papá

VERMOUTH y NOCHE

Los nietos

3.a de la serial, La mujer fiera y Los nietos de papa

VERMOUTH y NOCHE

Wiguel

Strogoff

Sabe de las luchas entre el tido Radical. Nos tros, los socialistas, debemos destacar que du ante ese tiempo estuvimos al lado de la di rectiva que presidía el se-nor Rosende, por estimar que ella luchaba por el res petó a los partidos políticos y por hacer posible un , Gobierno de Izquierda, con caracter definido en el pla que la ley le ha permitido tica, ha hecho de ella una política internacional la dino econémico.

LA IZQUIERDA, LA DE RECHA, EL EJECUTIVO

Así transcurrió el año 1944. En los comienzos de 1945, las fuerzas de Izquier da y los sectores de Derecha estuvieron preocupados de las eleccienes de parlamentarios. En dichos comi cios se pudo ver ya disparidad de criterio de parte de los partidos de Izquierda en el planteamiento de estos problemas y la inteli gencia con que la Derecha sabía atacar las debilidades del Gobierno: atacó al Gobierno por su posstica eco nómica y por la carestía del costo de la vida, mostrándose totalmente desvin cuiada de la acción del Ejecutivo, de la cual partici pó un año y medio. El señor Alissandri Pal-

ma (Presidente). - Solicito el asentimiento de la Sala para prorrogar la hora has ta que den término a sus observaciones los Bonorables señores Allende y Cruz

El señor Grove. Yo también necesitaria dos mi nutos para formular una in dicación, señor Presidente. Es muy corto lo que voy a decir.

Coke.

El señor Alesandri Pal-ma (Presidente).— M u y

bien. Acordado. El señor Allende. gradezco la deferencia del Henorable Senado. Decla, señor Presidente, que el re sultado de las elecciones, efectuadas dentro de un elima adverso a la Inquier da, debido a la inasción del Gobierno, prácticamen-te no ha decidido nada po macional. La Derecha ha tenido, con la dispersión de votos de la Izquierda, una mayoría exigua en la Cámara de Diputados y en el Senado, y la tuvo, porsitivo en el campo político nacional. La Derecha ha

## Todo el país conoce lo que aconteció el año 1944. El quinto Congreso del Partido Presidente de la República y su propio partido: el Par Socialista. Posición y actuación del Partido en la política chilena

Discurso del Senador Salvador Allende

Continuación del numero anterior

como es el cohecho.

Con la experiencia de nuestra acción dentro del Gobierno y fuera de él, con el conecimiento del pensamiento popular y del ses, se realizó hace pocos dins el V Congreso del Par tido. Socialista, cuyos a uer dos han sido comentados de diferentes maneras.

Para poder comprender la posición exacta de nues Partido y el alcance de sus acuerdos. es mecesario que miremos cuál es el pa norama político chilero en este instante.

nada. Los partidos Conser wador, Liberal y Agrario, sin un comando superior unico y sin un organismo que oriente y supervigile la acción parlamentaria y política de sus integrantes actúan en un solo plano en defensa de sus concepciones económicas. y en la es peranza de recuperar el po der político. Yo reconozco que esta acción política de la Derecha se desarrolla dentro de las normas cons titucionales; ella comprende perfectamente bien que alli está su camino. Sin embar go, destaco que no conoce mos su programa, no sabe mos lo que piensa, su acción es negativa y de cri-

tica. La Izquierda chilena, agrupada, aparentemente co hesionada, en lo que se lla ma la Alianza Democrática sobre la política de unidad

estas fuerzas políticas.

Así está polarizada la po lítica en nuestro pals. Fren te a esto está el Gobierno de la República, que tiene sentimiento de nuestras ba como colaboradores directos a los partidos Radical, Democrático a la Falange Nacional y amigos persona les del Presidente de la Re pública. Pero yo sosteugo que la Alianza Democrática no está representada oficialmente en esta Gobierno y que hay actitudes pa radojales y contradictorias de los partidos integrantes de la Alianza. Por ejem-La Derecha está cohasio plo, hace más de año y medio que nosotros hemos declarado nuestra independencia absoluta para con el Gobierno, porque no tiene una linea clara y definida.

> LA LABOR DEL \*GOBIERNO

Es curioso observar cómo en ninguno de los aspectos de la vida política nacional podemos decir no sotros que el Presidente de la República y sus colaboradores directos tienen un peusamiento presiso y niti do que oriente la acción del Ejeoutivo.

Desde estos mismos ban cos y en repetidades oportunidades, se han destacano las contradicciones de la política internacional del Ejecutivo.

Hemos oide al Honora-ble señer Torres, en la sema la Alianza Democranca no tiene un programa en sión pasada, demostrar co-defensa de una posición mo ha sido de tortuoso y ideológica común. Los com y paradojal esta línea polí-tica: hemos observado comista han planteado frente mo en las publicaciones de a la Alianza su concepción prensa de apuellos partides que, como el Partido Co-

Y yo me progunto: Si la secessa a contra con

utilizar una palanca feroz balanza que se inclina a rige el funcionario que accomo es el cohecho. uno u otro lado, frente a túa como Ministro de Rela ciones Exteriores. ¿acaso no es ella de la responsabilidad exclusiva del Presiden te de la Repúblicr?

Hemos observado contra dicciones absurdas-tremen das, dirla yo-como la que mientras la Izpuierda se agrupaba en la Cámara de Diputados en defensa de las prerrogativas del Presidente de la República en lo que concierne al veto presidencial, en el Senado todos nos nos unimos de. tras del Presidente de la Corporación y del H. señor Walker, que levanta su voz para defender las prerroga tivas ciudadanas de los Senadores ante la actitud del Ejecutivo.

Yo me pregunto: ¿que programa de Gobierno tenemus? ¿Ha venido aquí algún Ministro a decicnos cuál es la orientación que le va a dar al departamen to a su cargo? ¿Sabemos lo que piensan los Ministros de Hacienda, de Justicia, de Vias y Obras, de Edude Vias y Obras, de Edu-cación, etc.?

Sabemos que se está dis cutiendo en este Honorable Senado el proyecto que ha rá posible el aumento—har to necesario por cierto—de los sueldos de los emplea-

dos públicos; pero pronto tendremos que oir el cla-mor de los profesores, de los empleados ferroviarios. del personal de las Fuerzas Armadas, del Poder Judicial, de la Beneficencia y, por último, de los emplea. dos particulares, que con tanta justicia solicitan una solución para sus premiosas necesidades.

Los Senadores de Dere cha han criticado esta polí. tica, y podran decir, come el Honorable señor Rodriguez de la Sotta, que lo advirtieron a tiempo, nosotros podemos decir que lo hemos advertido a tiempo pro desde puntos de viata diferentes.

No creemos nosotros en la solución que se ha propiciado de conten r el alza de los salarios y los suel dos. Creemos que hay que ir al fondo del problema, a planificar toda una acción que comienza en lo econémieo, se proyecta en la pro ducción y en la distribu-ción, incide en las utilidades y alcanza a los sueldos

CONCLUIRÁ

L. Fernámdez y Cía. Room 976

Articulos para secrito y para estegiales Fractos especiales para revendedores

Cantellaterateraterateraterateratera

TAPA GOTERAS en pasta Hachas "COLLINS"

Vidrios planos y granulado RECIBIO:

BARRACA «COLON»

SKARMETA Hnos.

Av. Colon 766 - Cas. 194 - Fono 38

Justicia es nuestro La Coc erativa de Calzado formada para el trabajo constante de los obreros, ofrece sus productos a los obreros y pueblo en general- Garantizando que son construidos con materiales traidos directamente de las mejores Fábricas del Norte- A yude a esta Pequeña Industria para el Progreso de la Región y en Bien de la Patria- Visite sus talleres es Mejicana a orillas del Rie y Chiloè casi esq. Balmaceda,